

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA. UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

Hasta fin de mes se prolonga la gran realizacion y barato de la
TIENDA DE LOS MUCHACHOS PLATERIA, 79.
 Mitad de precio. Recibidas nuevas remesas.

CLASES Y NOMBRES DE LOS GENEROS

Primera Seccion Sedería de colores

Cortes de vestido fonlas los de 16 duros hoy 8 duros.
 Cortes de vestido seda del Japon los de 10 duros hoy 5 y 1/2 duros.
 Surak todos colores á 8 reales.
 Rasos dobles todos colores á 12.
 Jaill francés todos colores los de 28 hoy á 18 reales.
 Damascos de seda para cubiertas todos colores de 25, hoy á 18 reales.
 Brocateles para sillerías y cortinajes en grana y oro y de más colores los de 30 hoy 20 reales.
 Cubiertas de Brocatel de una pieza en todos colores, de las de 70 hoy 30 duros.
 Cubiertas de Brocatel persas las de 40 á 20 duros.
 Piezas de seda cruda de 20 varas á 6 duros la pieza.
Segunda Seccion Sedería negra
 Paño de Lyon.
 Rasimir francés.

Reina Regente.
 Piel de seda. Radamés.
 Género Duquesa.
 Armures.
 Moharé, los de 40 reales á 18 reales.

Tercera Seccion Lanas colores
 Cachemires todo lana, 6 palmos de ancho, colores, á 6 reales.
 Alpaca, listas de seda, doble ancho á 4 reales y medio.
 Armures todos colores doble ancho, á 4 reales.
 Crespones rizados rosa, azul y crema á 6 reales los de 12.
 Batistas de lana estampadas, las de 10 reales á 6.
 Cortes de vestidos de 10 y 12 duros á 3.
 Cortes de vestidos de cañamazo bordados, los de 12 duros á 3.

Cuarta Seccion Lanas negras
 Granadinas 6 palmos de ancho de 16 reales, hoy 8.
 Lanas negras dibujos 6 palmos de ancho, las de 10 reales, á 4.

Lanas negras superiores de 20 reales á 10.

Quinta Seccion Trages de calle
 Piqué ingleses, los de 8 reales 4.
 Zafiro ingleses bordados, los de 10 reales 5.
 Satenes franceses gran surtido, los de 6 reales hoy 3 y medio.
 Batistas francesas, las de 7 reales hoy 3.
 Batistas inglesas á 2 reales.
 Batistas acordonadas á real.

Sexta Seccion Tapicería
 Yutes doble ancho para sillerías los de 10 hoy á 3 reales.
 Yutes ricos de 16, á 6 rs.
 Yutes dibujos tapices con seda á 14 reales.
 Satenes para sillerías los de 24 á 14 reales.
 Cortinas de yutes 2 hojas los de 4 duros á 30 rs. par.
 Terciopelo utrech de 25 hoy á 40 reales.
 Cortinas estores crudas bordadas en felpas de colores las de 8 duros á 90 rs.

Septima Seccion Géneros para camas

Terlices para camas cámaras, a 3 reales vara.
 Terlices para cama de matrimonio, 4 reales vara.
 Terlices superiores de hilo para cama de matrimonio, los de 10 rs. hoy 5 1/2.
 Damascos de hilo para camas de matrimonio, los de 16 reales hoy 9.
 Sábanas superiores de una pieza cama cámaras á 9 reales una.
 Sábanas de una pieza, cama grande á 14 reales una.
 Mantelerías adamascadas 8 palmos de ancho la de 10 reales vara hoy 5.
 Piezas de género blanco superiores de 24 varas á 22 reales.
 Piezas holandas superiores de 24 varas á 28 reales la pieza.
 Toallas de pelo escocesas, las de 10 reales á 6.
 Sábanas de pelo para baño superiores á 18 reales.
 Pañuelos de jareton doce-na 8 reales.

Octava Seccion Lencería de hilo

Lienzo puro hilo para calzoncillos á 2 y 1/2 reales.
 Sábanas de hilo de matrimonio, superiores, á 32 reales una.
 Sábanas de hilo para camas cámaras, á 24 rs. una.
 Holanda fina para camisas de caballero, la de 12 á 5 rs.
Novena Seccion Confeccion
 Blusas de batista de lana estampada, para señoras, las de 4 duros á 20 reales.
 Corsés franceses, los de 14 á 5 reales.
 Corsés, los de 40 á 15 rs.
 Chalecos de piqué confeccionados, para caballeros, los de 60 á 20 reales.
 Trajes de niño para vestir, á 8, 10 y 12 reales.
 12 habercs de piqué, 12 reales.
 Mantillas de blonda catalana, las de 25, hoy 8 duros.
Décima Seccion Pañuelos
 Mantoes de Manila cua-

tro puntas bordados á 50 reales.
 Mantones todo bordados los de 7 duros hoy 90 reales.
 Mantones grandes bordados superiores los de 12 duros á 6 duros.
 Capuchas de merino los de 6 duros á 50 reales.
Undécima Seccion Abanicos
 raso los de 60 reales á 12 reales.
 Abanicos del Japon los de 20 reales hoy 4 reales.
Quitasones
 para caballero los superiores á 6 reales.
Sombrillas
 de saten flores y colores lisos á 3 reales.
 Sombrillas de seda Sahara los de 60 reales á 16 reales.
 Los surtidos de encajes.
 Tiras bordadas.
 Pasamanería.
 Cintería de todas clases.
 Estos artículos tambien á mitad de precio.

No olvide el público que el precio de estos artículos solo regirá hasta el 31 de Mayo

LA CASA SEIQUER liquida las existencias de verano con grandes rebajas de precios. PLATERIA, 83.


 LA SEÑORA
DOÑA MARIA DEL CARMEN
 PRETEL Y NAVARRO
 HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SS. SS.
 R. I. P.
 Sus afligidos hijos D. Miguel y D. Rita, sus hijos políticos D. Antonio Meseguer Marmol y D. Matilde Sanchez, sus hermanos y hermanos políticos, sus nietos, sobrinos y demás parientes,
 Suplican á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á su entierro que se ha de verificar en la iglesia parroquial de Santa Catalina á las 10 de la mañana del día de hoy, por cuyo señalado favor les anticipan las más espresivas gracias.
 Murcia 21 de Mayo de 1895.
 Casa mortuoria: Plateria 10.
 No se reparten esquelas.
 El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Coche diario á los Baños de Fortuna
 De la Fonda Universal sale todos los dias, á las 8 y media de la tarde, un coche para dichos Baños, y de estos saldrá para Murcia, á las 10 de la mañana. 15-9

Casas. Se venden las señaladas con los núms 21 y 23 de la calle de Santa Teresa y Morera 2. Darán razon: En Murcia, D. Mariano Marquez, Senrin, 4; y en Madrid, su dueño, D. Juan Beceril, San Bernardo, 15, piso segundo. 15-6

D. José Garcia Serrano, participa al publico que tiene en esta ciudad la representacion de varias casas comerciales desellos de OAUOTOHOUCO y metal, alfabetos de zinc para marcar embalages, papeles pintados, hules y otros varios artículos. Su domicilio, San Ginés, 18. 15-5

POSADA DE LA ROSA
 MURCIA, PLAZA NUEVA
 Sale un coche diario para los Baños de Arohena á las 8 de la tarde, y tartana á las 7 de la mañana. 80-16

VENTA DE CARRUAJES.
 Se venden tres serrerés jardineras, una galera de un caballo y una tartana de cuatro asientos. Todos nuevos y precios módicos. Para ver os, calle de la Reina, almacén de hierro, casa de D. Juan Pedro Navarro. 8-8

Hierros
 Grandes rebajas. Almacén de Juan Pedro Navarro. Calle de la Reina. 10-6

LA ESPAÑOLA
 de Cayetano Marco Ramirez
 CARNICERIA, 1 Y 2.
 ¿Queréis probar el The Sonchon superior procedente de la China? Passar por el establecimiento de Cayetano Marco, plaza de la Carnicería, núm. 1 y 2.
 Esta casa cuenta además con un gran surtido de géneros Ultramarinos finos, como son: Piñas al natural de América, Jalea Rosella roja y negra, Tapiocas en botes dorados de sistema automático de la casa J. T. Moston de London.
 Gran surtido en Salmon, Langosta y Langostinos, Champignon, Trufas, Anchoas en tarro de cristal, y Sardinias de Nantes.
 Chocolate de las Calatravas, chocolate con leche en frascos de 1/2. Galletas de la Palma. Especialidad en Jamon á la escarlata á 10 pesetas kilo, y Lengua en id. á 8 pesetas kilo.
 Salechichon, Embuchado de puro lomo, Chorizos de Candelario, Longaniza chorizada, Chorizo de puro lomo, Jamones del pais y g.llegos.
 Queso de gruller, de bola, mallorquin y manchego, Manteca hamburguesa y asturiana, Leche condensada, pepinillos y variantes.
 Además un gran surtido en vinos y licores procedentes de las mejores marcas de España y del extranjero.
 Azucar pura de caña procedente de la Habana, recibida directamente, á 2 reales la libra, además todas las clases ya conocidas.
 Depósito esclusivo del amontillado famoso de la casa Diaz Blanco y Compañía á 6 pesetas botella, Jerez seco á 3 reales cuartillo.
 Huevos de mujol de la Enoañizada á 17 reales libra.
 El que quiera con vencerse de la verdad, que pase por el establecimiento de
LA ESPAÑOLA
 CARNICERIA, 1 Y 2. 15-9

GARGANTA Pastillas de Menthol Y COCAINA CARUANA GREDÁ, NUM. 1, MADRID
 Curan la faringitis, irritaciones, catarros, tos, y en general todas sus afecciones; útil á cantantes y oradores. **CAJA UNA PESETA**, Farmacia del **Dr. Ubeda**, Lencería, 7, Murcia. 15-9

LO DEL DIA

EN EL HOSPITAL

Ayer quedó completamente habilitada la sala de curaciones de enfermedades de los ojos, que á cargo del médico de la Beneficencia y conocido oculista D. Benito Clossa, ha de servir en el Hospital para clinica de los pobres. Un magnifico sillón-cama, el instrumental y el surtido primero de medicamentos, con algunas obras del local, son debidos al Sr. D. Eustasio de Ugarte, á nombre del señor D. Francisco de Zabalburu.

Ayer mañana asistimos á las primeras operaciones realizadas en aquella sala por el Sr. Clossa, y notamos lo que falta que hacer por la Diputación provincial para que los pobres tengan una clinica completa. Faltan algunas camas y habilitar una sala que hay próxima y muy capaz para ellas.

Confiamos en que la Diputación realizará esa obra, porque complementa lo que ya se ha inaugurado, y porque el valioso donativo del señor Zabalburu ha ahorrado muchísimo á la corporación provincial para una obra de beneficencia tan necesaria como la de que se trata.

Ayer debieron subastarse las obras de reforma que se van á hacer en el Hospital, donde ya se ha habilitado parte del antiguo manicomio y donde quedan habitaciones desatendidas mal olientes.

Mucho esperamos de la acertada dirección de estas obras, para que el Santo-Hospital de Murcia, quede como debe estar; pues, hoy por hoy, deja mucho que desear.

Lo consignamos con gusto, por la satisfacción con que estas cosas se leen por los que diariamente no tienen más que noticias de la pobreza y necesidades de estas casas.

La casualidad de ser al mediodía la inauguración de la sala de operaciones de los ojos, nos permitió ver la comida de los enfermos; buenos garbanzos, gallina, carne y tocino. El pan blanco, bueno y bien cocido. ¡Gracias á Dios!

Cuando se vé que aquellos pobres desgraciados no están olvidados en sus dolores y sus desgracias en el Hospital; sino que están bien cuidados y bien asistidos, parece que á todos se nos quita un peso de encima y que podemos confiar en la Misericordia divina.

Desde Madrid

19 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Festejos

Hoy han continuado los que para distraer á los forasteros ha organizado el Sr. Conde de Peñalver, alcalde del ilustre municipio de esta Villa, y á que han contribuido los gremios y el comercio de Madrid.

El batallón escolar del Hospicio con sus bandas de cornetas y tambores y la banda de música ha amenizado el Retiro esta mañana, haciendo maniobras los jóvenes hospicianos, que han recibido aplausos de la numerosa concurrencia, que ha visto la precision con que esos niños que el que más contará 12 años, hacen todo lo que constituye la instruccion del soldado y los ejercicios de esgrima del fusil.

Hasta tal punto están enseñados, con tal limpieza ejecutan todos los movimientos que dos soldados, paisanos nuestros, que están en el misterio de la Guerra, en el Batallón de Escribientes y Ordenanzas, me dijeron, que ellos soldados del ejército, no sabian con tanta sultura y precision los movimientos y maniobras de la instruccion y de la esgrima.

La gente que ha invadido el Retiro, ha disfrutado de una deliciosa mañana de primavera.

Los del Círculo de La Union Mercantil

Esta sociedad á la que pertenece el comercio todo de Madrid, fabricantes y agentes de Bolsa y banqueros jamás niega su concurso á nada que sea beneficioso á los intereses de esta población, y lo mismo si de algun objeto benéfico se trata.

Para esta tarde celebrárase un

festival á beneficio de los pobres, organizado por el Círculo de la Union Mercantil é Industrial, formando parte del programa del mismo un gran concierto instrumental y vocal en el que tomarán parte cien personas de ambos sexos, y acompañarán los profesores del teatro Real y una banda de música militar. Además habrá carreras de velocípedos, fuegos artificiales, vistosas iluminaciones con arcos de luces eléctricas, hallándose amenizado el espectáculo por varias músicas.

Ayer era la caridad, á nombre de las víctimas del «Reina Regente», la que llamaba al corazón para alivio de tan terrible catástrofe, y el Círculo de la Union Mercantil, invitado por la Comision oficial para contribuir con su poderosa ayuda á la «Kermesse», demostró, efectivamente, que no se invoca en vano su apoyo para estas nobles empresas.

Hoy es este Círculo quien á su vez, apela á los buenos sentimientos de las clases mercantiles é industriales, y de la sociedad en general, para otra obra no menos humanitaria en favor de los pobres de Madrid, destinando al socorro de sus necesidades, que no son pocas, los productos de este gran festival.

La Junta se dará por satisfecha conque el éxito responda á la alteza de miras que la han guiado en tan noble propósito.

Además está la corrida de toros, última del primer abono, en que se juega ganado de Concha Sierra, por las cuadrillas de Mazzantini, Bombita y Litri.

El debate político

Los vuclos que ayer tomó el debate sobre las elecciones en Madrid con la nueva intervencion del señor Silvela, y anuque algunos suponen que de ayer á mañana, en el transcurso de 24 horas ha de haber decaído el interés, otros esperan que el Sr. Dato eche leña al fuego, y se propague el incendio á las filas de la mayoría y así como ayer aplaudieron silvelistas y sagastinos al Sr. Silvela, mañana contribuirán á dar incremento al debate, y más tarde, quizá pongan sus votos al lado de los que presenten la proposicion incidental, que suscribieron los republicanos.

E. Bermudez.

ALCANCE POSTAL

Madrid 19 Mayo 95.

Una alocucion

Hé aquí la del general Martínez Campos, con motivo del fusilamiento del teniente Sr. Gallego:

«Soldados: Por primera vez en mi vida he tenido la desgracia de firmar y hacer ejecutar una sentencia de muerte por el delito militar de cobardía: un comandante de puesto ha rendido el suyo al enemigo entregándole las armas y municiones del fuerte destacamento que mandaba sin haber hecho la resistencia debida y sin haber tenido bajas.

No recuerdo en la historia del ejército español suceso semejante; no podia tolerarse el que no se apl'cara todo el rigor de la ordenanza al que comete un delito tan bochornoso, al que olvidando el juramento que prestó á su bandera, al que desconociendo los deberes de caballero y oficial, se entrega á un enemigo que ataca la integridad de la patria y pone en manos de este las armas que la nacion le confió para defensa de su honor y de su seguridad.

La mancha que aquel suceso pudo causar á la bandera, está lavada con la sangre de ese desdichado; y los hechos de arrojo, de abnegacion y la práctica de virtudes militares que espero de vosotros, conseguirán pronto la paz, oscureciendo tan infausto suceso; y si ha habido uno que ha faltado á los sentimientos del honor y del deber entre los 27.000 hombres cuyo mando me ha confiado el gobierno de S. M., vosotros confirmareis con vuestros hechos que el ejército español se compone solo de valientes, dispuestos á derramar la última gota de su sangre por la patria. Vuestro general, *Arsenio Martínez de Campos.*»

Consejo de Ministros

El Consejo de ministros anunciado para hoy se ha suspendido hasta el próximo jueves. En este Consejo se resolverá la cuestion de los recursos para Cuba, y se nombrará nuevo capitán general de Puerto-Rico, pues en el correo de ayer ha llegado la dimision del general Daban.

Diplomacia

Parece que el Gobierno ha desistido de obsequiar al Cuerpo diplomático con un banquete en vista de que la idea no

ha sido bien acogida entre los representantes de las naciones acreditadas en Madrid.

No se sabe qué solucion tendrá este asunto; pero se cree que para otra vez se cumplirá lo acordado en el convenio de Viena de que los representantes extranjeros sigan inmediatamente á los príncipes de la sangre, que es lo que ya se hizo en tiempos del Sr. Sagasta, cuando se suscitó esta cuestion por un elevado personaje de aquella situacion.

La indemnizacion de guerra

En el «Isla de Luzon» fueron embarcadas ayer 30 cajas con 60.000 duros á cuenta de la indemnizacion.

El tratado

Telegrafian de Tánger á un colega: «Ha producido deplorable efecto en las colonias europeas el texto del nuevo tratado entre España y Marruecos.

Los moros están envalentonados, llegando hasta el extremo de decir que España ha tenido miedo á las consecuencias que pudiera ocasionar el incidente Sidi-Brisha-Fuentes, y que por eso ha accedido á modificar las condiciones del anterior convenio.»

El cólera en la Arabia

Las noticias de Arabia dicen que la epidemia tiende á desaparecer.

En Djedah apenas si se registran algunos casos.

Esto no obstante, continúan las precauciones sanitarias.

De Madagascar

Las noticias recibidas de Madagascar son satisfactorias.

Las tropas francesas ocupan toda la parte de Maroway, donde la salud es excelente.

Se han hecho algunos movimientos de avance, no encontrando resistencia.

En breve el general Duchesne comenzará las operaciones.

Lo del Extremo Oriente

Despachos de Tokio dicen que las naciones que se opusieron á la ocupacion por parte del Japón del continente chino, opónense tambien ahora al ofrecimiento que los Estados Unidos han hecho á China de un empréstito para la indemnizacion de guerra á cambio de algunas garantías y concesiones territoriales.

Reina la más completa anarquía en la isla Formosa.

Las autoridades son desobedecidas por las fuerzas que allí existen.

Estas han hecho causa común con el pueblo.

Los soldados chinos se han amotinado y han asaltado el castillo en que se ha refugiado el gobernador de la isla.

Un joven chino, de vasta ilustracion y de gran prestigio ha sido elegido rey independiente de la isla Formosa.

El nuevo gobierno rechaza la dominacion china y se halla dispuesto, contando con todos los habitantes de la isla, á resistir por la fuerza de las armas la anexion de la isla chino-japonés al Japon, acordada en el tratado de paz.

La dimision de Daban

Parece que la causa de haber dimitido el gobernador general de Puerto-Rico obedece á ciertos detalles de la campaña de Cuba, relacionados con el envío de tropas.

El gobierno se ha apresurado á admitir dicha dimision al general Daban tan pronto como éste la ha enviado por correo.

Se indica al general Gamir para ocupar esta vacante.

Los republicanos

Adelantan los trabajos de union republicana.

El martes se celebrará en el Liceo Rius un «meeting» de propaganda en este sentido.

Los republicanos centralistas estan dispuestos á ensanchar su programa para que puedan aceptarlo desde los posibilistas hasta los federales.

Se habla del nombramiento de una comision para hacer propaganda en provincias.

Caso de constituirse dicha comision, irá primero á Valencia.

EL TENIENTE ASESINADO EN CANARIAS

El teniente de Artillería asesinado en Santa Cruz de Tenerife, se llamaba don Ricardo Rodríguez Rubio Sesmero.

Cartas particulares dan algunos detalles respecto á la muerte del infortunado oficial.

Estaba de guardia cuando lo asesinaron. Mano criminal aprovechando el propicio momento en que el joven y bizarro militar se hallaba durmiendo, asestóle dos puñaladas; una de las cuales le partió el corazón, produciéndole, como es consiguiente, instantánea muerte.

Parece comprobado que el móvil de este delito fué el robo.

Tenia el Sr. Rodríguez Rubio 5.000 duros, que llevaba siempre con él y cuya cantidad no fué encontrada sobre el cadáver ni en parte alguna.

Esa suma se la habia dejado su abuelo D. Domingo R. Sesmero, como parte de la herencia que dicho señor, ex-arquitecto de Vigo, habia recogido de un hermano suyo, y que este dejara para sus sobrinos.

Dicese que tambien resultó robada la caja del cuerpo, que estaba en la habitacion donde la sagrienta escena se consumió.

El Sr. Rodríguez Rubio cumplió ya en el mes de Enero su tiempo de guarnicion, y no habia regresado á la península porque en Tenerife le retenian dulces lazos. Sostenia relaciones amorosas con la hija de un distinguido y elevado militar, y tenia proyectada su boda para dentro de breve plazo.

El desgraciado militar contaba veintiseis años de edad.

Su padre y dos hermanos residen actualmente en Buenos-Aires; su madre y sus hermanas viven en Pontevedra.

NUESTRO PROBLEMA

Con este título publica «El Eco de Fortuna» un artículo notable de nuestro amigo D. Angel Pulido, del cual copiamos lo siguiente:

«El día en que las grandes como las pequeñas poblaciones constituyeran sus ayuntamientos con un personal inteligente, y más que inteligente honrado, puro, de amor sano á su municipio, de aprecio á sus conciudadanos y de sacratísimo y sublime respeto al cargo concejil, España se habria transformado, vientos de prosperidad revivirian lo bueno hoy muerto, sanearian lo hoy infectado, hermostrarían lo que hoy es muy repugnante y como sahumero oloroso, santo y depurado, llegaría esta accion á las altas esferas del Gobierno, y la obra de los poderes públicos seria fácil, segura y siempre atenta á la felicidad de la Nacion.

¡Afflige el ánimo y causa desmayo en el espíritu más fuerte ver como están los ayuntamientos, y hasta qué grado esto imposibilita á los legisladores más enérgicos y honrados el desempeño decoroso de su altísima misión! y sin embargo, hay que ir á semejante depuracion, por que los partidos políticos ya no tienen otra más grande obra que realizar. La cuestion social, ese mismo espectro tan pavoroso hoy, no tiene otra razon de su existencia que la inmoralidad pública. Las relaciones entre los patronos y los obreros, los derechos del pobre, su asiento sosegado y seguro en el banquete de la vida co... su coparticipacion con el rico en las tribulaciones ineludibles de la existencia... todo es obra de la ciencia con sus progresos y las artes con sus adelantos si la pública administracion ayuda solo con su moralidad. Realice la política, con sentimiento ético y escrupuloso proceder, lo que ha legislado, y como por añadidura dará á los pueblos resuelto el problema social.

Esto lo saben muy bien los pobres, los necesitados, los hijos de la miseria y de la maldicion, pero no lo saben menos los potentados y magnates. Fuerte cosa es ver que quien abandonó grandes ciudades, á donde fué pária y hambriento, y donde conquistó nombre y recursos para regresar al lugarejo atraído por ese misterioso amor de la tierra que hace hallar más hermosos los campos yertos del paraje natal que los verjeles extranjeros; la ermita que vieron los ojos en la niñez más santa que la catedral extranjera; la callejuela estrecha y embacada de la aldea propia, más alegre y más cómoda que la «suntuosa via de pueblo poderoso... ese hombre que aquí llaman americano, allá indiano y en otros lugares con otro nombre, tenga que pensar en emigrar nuevamente de su nativa comarca porque los paisanos no son ya sus hermanos, ni la tierra que guarda las cenizas de sus padres es hospitalaria, y esto tan solo porque falta la moralidad! Evitarlo es obra de todos.

Yo cuando menos, declaro que entiendo es la primera y más fundamental que hoy se impone en la política española.

¡Benditos mil veces los que padezcan por su realizacion!

Angel Pulido.

La contagiosidad del suicidio

No una, sino varias veces, hemos emitido nuestro juicio acerca del peligro, á nuestro parecer, evidente, que significaba, para el aumento de la criminalidad y la repeticion de los delitos, la publicidad irreflexiva que la Prensa de informacion ha puesto en peligrosa moda, sugestionada, sin duda alguna, por la malsana curiosidad de nuestra sociedad decadente; aunque sintamos que desconozca en este punto nuestra iniciativa, reproducimos con gusto el siguiente párrafo de nuestro colega «El Imparcial», deseando tan solo que de alguna manera se procure dar carácter de ini-

ciativa práctica á la lamentacion puramente retórica del colega:

El suicidio es contagioso; las almas débiles facilmente se dejan contaminar por tan terrible peste. No hay más que recordar, en prueba de ello, el influjo que ejerció sobre la sociedad de principios de siglo el «Werther» de Goethe. ¡Cuántos desventurados bebieron en el libro del gran poeta alemán el veneno del suicidio! A menudo se han visto suicidas que en sus cartas, escritas al borde del sepulcro, copiaban versos ó frases de novelas en las cuales se hacia la apoteosis del autohomicidio. Conocida es la historia de aquella garita en la que se suicidaron en el espacio de pocos dias varios centinelas, y lo ocurrido en el cuartel de Inválidos de París, en una de cuyas puertas interiores se ahorcaron en muy poco tiempo algunos inválidos, cesando los suicidios después que se hubo tapiado la puerta.

Como todos los abismos, el suicidio ejerce sobre nuestro espíritu una poderosa atraccion. Piadoso es ocultar, en lo posible, esa sima á los ojos desesperados. Así se ha reconocido por profundos pensadores, los cuales cuales han abogado elocuentemente por que la Prensa no diese publicidad á las muertes voluntarias, evitando de ese modo uno de los más rápidos vehículos del contagio suicida. No se ha hecho caso de tan sabia y filantrópica advertencia, y la Prensa sigue llenando sus columnas de relatos que enojo es absurdo calificar de instigadores de un delito que alguien ha calificado, y no sin fundamento, de más digno de reprobacion que el homicidio.

Decio Carlián.

VARIEDADES

Algo de poesia

Tristes suspiros que de mi salisteis al viento palpitando, y flotais como mundos de tristezas, ¡decidla que la amo!

Páginas arrancadas en mi vida del libro de los años, alegres cual la luz y los colores, tristes cual los presagios, fieras como las olas que se estrellan en las rocas bramando, bellas como su rostro y la esperanza ¡decidla que la amo!

Ideas que concibo, y que en mi frente apareceis flotando, como nace en la noche silenciosa la estrella en el espacio, envueltas en girones de la noche, ¡decidla que la amo!

Ideas que crearé tal vez mañana, mañana... ó no se cuando, antes que palpiteis en mi memoria, ¡decidla que la amo!

M. Paso.

Una Duquesa caritativa

La duquesa Carolina de Montrose que falleció hace poco en Londres, ordenó en su testamento que su magnifico collar que constaba de 8 hilos, contándose en ellos 412 gruesas perlas, fuese vendido en pública subasta, distribuyéndose su importe en los pobres de East-End de Londres.

La última voluntad de la caritativa dama ha sido ya cumplida, y hace pocos dias vendióse en aquella ciudad la alhaja en cuestion, cuyo valor subió á francos 1.182.000.

La inauguracion del Canal de Kiel

Se han comunicado á los Gobiernos de las naciones invitadas á enviar sus escuadras á la solemne inauguracion de este Canal las disposiciones tomadas por el emperador Guillermo para la reunion de los buques. Se ha desistido del proyecto primitivo de reunir la escuadra alemana en el interior del puerto y las escuadras extranjeras fuera de él.

Hé aquí el orden que se ha adoptado: Seis acorazados y cruceros alemanes ocuparán la primera linea, al lado de las escuadras danesa y norte-americana, y luego la escuadra de los torpederos alemanes. Entre Bellevil y la embocadura del Canal se colocarán cuatro acorazados alemanes, la escuadra inglesa y la escuadra francesa. De allí á Friedrichsort los otros buques se colocarán en cinco lineas, comprendiendo las dos escuadras rusa, sueco-noruega, española y holandesa; en tercera y cuarta linea estarán las escuadras italiana y austro-húngara, con cuatro buques alemanes, que representarán á la triple alianza. Formarán la quinta linea los cruceros rumano y turco, con dos acorazados italianos sacados de la escuadra.

Es de notar que las escuadras francesa y rusa estarán separadas en la embarcación del Canal por el yacht imperial «Hohenzollern». La orden imperial añade que los duques extranjeros no deberán llegar a su puesto antes del 18 de Junio, ni alejarse antes del 25.

A mi querida madre

SONETO

Cinco años hace ¡oh madre! que tu muerte de mi vida llevó todo el encanto, y ante el recuerdo de tu nombre santo solo mi corazón lágrimas vierte.

Yo bien quisiera ¡oh madre! complacerte y dedicar a tu memoria un canto; más para ti tan solo tengo llanto, que alivia al menos mi penosa suerte.

Un motivo me resta de consuelo de aquella muerte tan inesperada: sé cual ha sido tu constante anhelo;

y se consuela mi alma lacerada al saber que me miras desde el Cielo; ¡porque tú has merecido esa morada!

Vicente Peñaranda.

Molina.

LA PROVINCIA

PINATAR

El sábado último se celebró en la parroquia de esta villa el primer aniversario por la muerte del niño Paquito Calvo baleiro Lopez, al que asistió numerosa concurrencia.

Este malogrado niño, que á la temprana edad de siete años y cuando era el encanto del hogar, dejó de existir, fué imperiosamente, porque, siendo un ángel, había de formar el coro que rodea el Trono del Dios de las Misericordias.

Hay fechas que nunca pueden olvidarse, y ésta es una de ellas para esos afligidos padres que, todo corazón y ternura, veían en su hijo el tesoro más preciado y la más lisonjera de las dichas.

Hoy que en el templo han rendido el tributo que nuestra religión nos impone, han dedido derramar raudales de llanto al son de esos cantos de incomparable belleza, que solo pueden oírse en la morada de Dios; y sus oraciones se habrán confundido y elevado al cielo, entre blancas espirales de incienso y raudal de sonoras melodías.

El altar donde se ha celebrado el santo sacrificio de la misa, artísticamente preparado por el joven sacristán D. Rafael Mellado, resultaba de un primoroso y delicado gusto ostentando la imagen de María del Amor Hermoso, en el centro de un encage de luces y artísticas flores.

Nada tan hermoso al par que consolador, como las plegarias que en el templo se dirijen por el ser querido cuya pérdida se llora. Estos padres á la vez que hayan sufrido mucho en este acto, han debido sentir los efectos de una cristiana resignación.

Que Dios se apiade de sus dolores, y les conserve por largos años la única hija que hoy tienen, cuyo ángel también, ha de llenar con el tiempo el vacío que experimentan.

Eduardo.

Hoy 19 Mayo 1895.

CARAVACA

Son los elegidos concejales personas en su mayoría de arraigo y representación, sin tacha alguna, por lo cual es de esperar una buena gestión administrativa, que redunde, como es natural, en beneficio de este vecindario.

A continuación publicamos la lista de los nuevos concejales.

D. Francisco Sanchez Gomez, don José María Lopez Sanchez, D. José Sanchez Guerrero, D. José Gomez Martí, D. Tomás García Burruezo, D. Cayetano Medina Alvarez, don José Sanchez Navarro, D. Esteban Sanchez Martinez, D. José Luis Martinez, D. Juan José Rodriguez Martinez, D. Estandisao Gimenez Robles, D. Manuel Montiel Bustamante, D. José Sanchez Cortés y D. Juan Martinez Perez.

CEHEGIN

He aquí los nuevos concejales de este ayuntamiento.

D. Pedro Alfonso Melgares de Aguilar de Góngora, D. Fernando Martinez Oliva é Ibañez, D. Juan de Dios Sandoval Garcia, D. Antonio Lorenzo Clemente, D. Antonio de Gea Fernandez, D. Cristobal Lopez Fernandez y D. Sebastian Ibernón Carrasco.

—Al fin, después de no haber realizado en épocas anteriores nada útil por lo que se refiere al mejoramiento de las clases contribuyente y trabajadora, este pueblo que cuen-

ta con una considerable producción de vino, sin duda la principal de su suelo, se asocia hoy al espíritu dominante en otras localidades productoras, y en su consecuencia se ha formado recientemente una junta local de defensa de los intereses viti-vinícolas, compuesta de

Presidente: D. Ramon Martinez Oliva y Garcia.

Vice-presidentes: D. José Musso Moreno y D. Francisco Ruiz y Alvarez Castellanos.

Secretario: D. Leandro de Gea Moya.

Vocales: D. Alfonso Ruiz y Alvarez Castellanos, D. Amancio Marin Ruiz, D. Tomás Ruiz Padilla, don Fernando Martinez Oliva é Ibañez, D. Juan de Dios Sandoval Garcia, D. Juan Francisco Fernandez de Guirao Gomez, D. Fernando Ciller Palud y algun otro que sentimos no recordar.

La junta en su primera sesion dispuso, entre otros acuerdos, conferir poderes, como la ha hecho ya á D. Rafael Selva Mergelina vocal de la comision gestora de la Asamble de Villena, para que se adhiera á los puntos que allí se voten.

Tenemos tambien entendido que por indicacion del presidente D. Ramon Martinez Oliva, se celebrará pronto un «meeting» en el teatro, con el objeto de estimular á los cosecheros de vinos á la propagacion de cuanto pueda favorecer los intereses generales de la clase.

MORATALLA

El aspecto político de Moratalla, ha cambiado radicalmente desde el día de la eleccion. Nuestro amigo D. Jesualdo Aguilera Lopez, con otros muchos correligionarios de ideas conservadoras, han tenido á bien reingresar á su antiguo partido, reconociendo en absoluto la jefatura de nuestro digno alcalde don Francisco Garcia Aguilera. El paso ha sido honroso para D. Jesualdo y sus amigos y muy bien recibido por la opinion pública, cansada de una lucha fratricida é infecunda, muy expuesta á proporcionar serios conflictos.

—Por sus respectivos nombres, los que han salido de las urnas para este cargo, que lo han sido sin ninguna oposicion, son los siguientes: D. Régulo Rueda Cañete, don Rimiro Ciller Cañete, D. Juan Lopez Orejuela, D. Plácido Bañon Garcia, D. Amalio Rubio Valero, D. Ginés Sanchez Egea, D. Fabian Garcia Navarro, D. Santos Fernandez Lopez y D. José Lopez Rodriguez.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

Santa Maria de Socors, San Secundino, Santa Victoria.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en San Lorenzo por D.ª Pascuala de Bustos y Vinader.

Mañana en la misma iglesia.

CULTOS.

El jueves 23 del corriente empezará en la iglesia de religiosas de Madre de Dios el Solemne Novenario que al Santísimo Corazon de Jesús consagra la Congregacion de este título y la Comunidad de dicho convento. Empezará á las 5 de la tarde, estando Manifiesto Su D. M. El jueves predicará el Sr. D. José Rubio Valdés, coadjutor de Nuestra Señora del Carmen.

Hoy 21 del corriente, se aplicarán todas las misas que se digan de media en media hora, en la iglesia de San Pedro, en sufragio de las almas de D. José Jimenez y Jimenez y de sus padres.

Hay concedidas indulgencias por cada acto religioso que se les dedique.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

DEL DIA 20 DE MAYO

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 19 grados y 5 décimas.

A las 3 de la tarde: 27 grados y 4 décimas.

Temperatura mínima, 14 grados y 5 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 13 grados y 9 décimas.

Temperatura máxima al aire, 31 grados y 3 décimas; idem al sol, 34 grados y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de NO.

Por la tarde á las 3, viento de SE. Cielo: por la mañana, nuboso.

Por la tarde, nuboso. Evaporacion de ayer, 41'5 mm. Presion: á las 8 de la mañana, 753'5 mm. Por la tarde á las 3, 750'5 mm. Humedad: por la mañana, 75°. Por la tarde, 47°.

NOTICIAS LOCALES.

Para Asmodeo

Habiendo visto un amigo nuestro la carta que desde los Baños de Fortuna dirige al «Tiempo» este elegante escritor madrileño, diciendo, entre otras cosas, que no hay por allí montañas elevadas y pintorescas, nos ha indicado invitemos al Sr. Navarrete á que visite las Peñas del Cantalar, allí vulgarmente conocidas con el nombre de Las Peñicas, que distan una media legua del Establecimiento: y nos añade estar seguro que con esta visita modificará algo su opinion reconociendo que difícilmente se hallarán en España muchos sitios comparables, por lo agreste, ameno, magestuoso y variado, á este de que nos ocupamos.

Si tan ilustrado escritor se anima á hacer esta pequeña expedicion, y encuentra algo que le produzca mejores impresiones de las que hasta ahora ha hallado en les environs de Fortuna mucho nos complaceriamos en que nos las manifestase.

Honras fúnebres

El día 27 de este mes se celebrará en la iglesia parroquial de Totana por iniciativa de aquel celoso Sr. Cura D. Francisco de Paula Nuñez, solemnes honras fúnebres en sufragio de los naufragos del «Reina Regente».

Varias señoritas de aquella poblacion confeccionarán coronas de flores para dedicarlas á los pobres marinos.

De la oracion fúnebre se encargará probablemente el elocuente orador sagrado D. Eduardo Martinez Balsalobre.

Solicitud

El médico municipal del distrito de Suci, a D. Manuel Ibañez, á quien suspendió el ayuntamiento por abandono del cargo, ha solicitado su reposicion, haciendo notar que el motivo de abandonar el distrito fué la necesidad de salir precipitada mente para Barcelona por enfermedad grave de una persona de su familia.

Defunciones

Han fallecido: En Cartagena, el industrial D. Pedro Diaz Sanchez.

En Lorca, la señora D.ª Rosario Romero Andreo de Garcia-Pallarés.

Armas

La guardia civil de los puestos de Caravaca, Santa Ana de Jumilla y Bullas, han hecho estos dias una numerosa recogida de armas.

Reclamado

La guardia civil de Caravaca ha detenido al procesado Andrés Hoyos (a) Pregonero, reclamado por la audiencia para cumplir 1 año, 8 meses y 21 dias de prision correccional á que fué condenado por disparos.

Oposiciones

Ha terminado el plazo para la admission de solicitudes de los aspirantes á la canongia vacante en la metropolitana de Valencia.

Las presentaron los señores siguientes:

D. Miguel Sirvent, lectoral de Almería; D. José Suesta, penitenciario de Orihuela; D. Manuel Herrera, de Albaracin; D. Rigoberto Domenech y don Constantino Tormo, profesores del Seminario Conciliar de Valencia; D. Miguel Arroyo, catedrático del Seminario de Burgos; D. Manuel Auxiarch, doctoral de Teruel, y el Dr. Alberi, cura de Liria. El cabildo metropolitano, de acuerdo con el Cardenal, dispondrá la fecha en que han de dar comienzo los ejercicios.

Alicante

En las próximas elecciones generales de diputados á Cortes presentará su candidatura por Dénia el Sr. Marqués de Cerralbo.

—Esta noche á las siete y media, dará una conferencia en el Circulo Católico el Dr. D. Agustin Cervero, sobre «Falsedad de la Doctrina del Espiritismo.»

—Anoche circuló entre el público del Teatro-Circo la estupenda noticia de que D. Jaime de Borbon se encontraba en uno de los palcos acompañado nada menos que de un príncipe auténtico de la casa de Baviera y el patron de una goleta mercante muy amigo del Pretendiente en cuyas filas sirvió de sargento con graduacion de subteniente.

El sujeto en cuestion fué objeto de la curiosidad general no faltando quien se extrañara de que no cubriese su cabeza

con la tradicional boina blanca, ni calzase las populares alpargatas que tanto dieron que decir en el anterior viaje de D. Jaime por la Peninsula.

El pseudo D. Jaime abandonó el Circo antes de terminar la representacion y esto fué motivo para afirmar más las sospechas que existian acerca de su personalidad asegurándose por los más listos que á la madrugada saldría para Valencia el hijastro de D.ª Berta de Rohan después de tomarse una sopa de cangrejos en el Hotel de Roma y darse unos paseitos por la Avenida del Doctor Gadea.

No sabemos si salió ó se quedó en Alicante, pero hasta la fecha se ignora su paradero.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados de esta capital las siguientes inscripciones: 7 nacimientos, 2 matrimonios y 5 defunciones.

Sports

Dice «Murcia Ciclista»:

«Para el próximo mes de Junio, se abrirá en Murcia, un gran centro, en el que habrá gimnasia, esgrima, hidroterapia, box, tiro de pistola y toda clase de sports.»

Dadas las personas que están al frente de la empresa, no dudamos que verán recompensados sus afanes por el bienestar de Murcia».

De un legonazo

Ayer mañana fué traído al Hospital el vecino de Santomera José Sanchez Moraton, de 50 años, á quien hace cuatro ó cinco dias hirió en la cabeza con un legon su convecino Francisco Perez (a) Pereto, decidiéndose á venir á dicho establecimiento benéfico en vista de no adelantar nada en su curacion.

Siniestro marítimo

Dice un periódico de Cartagena: «Esta tarde á las tres ha arribado á nuestro puerto el vapor mercante holandés «Conrad», de 2282 toneladas al mando del capitán Duniker, con grandes averias en la proa, producidas á consecuencia de un choque tenido esta madrugada á las dos, á unas catorce millas al SO. de este puerto, con el vapor inglés «Sully», yéndose este á pique. El «Conrad» ha podido salvar y conducir á su bordo á 19 naufragos del vapor inglés, habiendo perecido un niño y el capitán del «Sully».

El vapor holandés se dirigía desde Génova á Amsterdam y el inglés procedía de Cardiff.

Guardia municipal

Por la guardia municipal se han prestado los siguientes servicios:

Conducir á la Correccion á un individuo por embriaguez y consiguiente escándalo.

Denunciar al juzgado á un individuo que lesionó con un carruaje á José María Mauricio.

Y conducir á la Correccion al tartanero que lesionó gravemente á un niño en el Paseo del Marqués de Corvera.

Atropellos

Estos dias han sido frecuentes los atropellos por los carruajes, habiendo en la actualidad dos muchachos mal heridos por estos sensibles descuidos.

El sábado en una calle centrica fué tambien derribado por un carruaje un joven que iba á caballo, saliendo lesionada la caballeria.

En algunos casos entra por mucho en estas desgracias el atolondramiento de los atropellados, pero no hay que negar que con alguna prudencia por parte de los conductores, evitarian estos accidentes que provocan la indignacion de cuántos los presencian.

Muchas veces el afán de lucir la agilidad de los animales y otras, el de llegar dos minutos antes al punto á que se encaminan suele acarrear peligros y atropellos que deben ser duramente corregidos por la autoridad.

Policia urbana

Nos consta por autorizado conducto que, aunque se ha dicho de público que la estatua de D. José María Muñoz, iba á ser colocada en el parterre que se va á construir en el centro de la plaza de Camacho; ni el alcalde, ni la comision de Policia urbana, han tenido semejante proyecto.

Dicha estatua cuando se termine el jardinillo en cuestion será trasladada, segun los deseos de muchas personas, entre ellas el autor del escrito que recibimos y á que hacemos referencia en el número del domingo, á otro sitio adecuado y decoroso, en cuya eleccion deseamos acierto á los encargados de esta reforma.

En el centro del jardinillo de la plaza de Camacho, es muy probable que se instale una fuente, á imitacion de la del jardin de Santo Domingo, que además de ser objeto de adorno, sería de indudable utilidad al populoso barrio del Carmen.

A interesar á la empresa del agua de

Santa Catalina, en la instalacion de referencia, sabemos que están dispuestos el alcalde y los concejales y creemos que la empresa no perderia nada en ello y los vecinos es de suponer que lo verian bien.

De no hacerse esto la reforma de la plaza consistirá solo en el jardinillo.

Taurinas

Decididamente el diestro Francisco Soriano (Maera) toreará en esta plaza en la corrida del día 13 del próximo mes festividad del Córpus.

—En la corrida que el próximo jueves se celebrará en esta plaza se lidiarán seis toros por los diestros Jerezano y Gavira.

En la que se celebre el domingo próximo, que será de cuatro toros, estoquearán Jerezano y Capita, que es un muchacho que empieza bien y viene ansioso de conquistar aplausos.

—Dice «La Crónica Meridional» de Almería:

«El día 13 de Junio próximo se celebrará en la plaza de toros de Torrepacheco (Murcia) una novillada, en la que tomará parte el aplaudido diestro almeriense José Garcia «Minuto».

—En la corrida que se verificará en Cartagena el 2 de Junio tomarán parte los espadas «Gavira» y «Mancheguito». Se correrán seis toros andaluces.

—¡Vaya un toro! El último toro lidiado anteayer en la novillada de Alicante, dejó en la arena nueve caballos. Ha sido uno de los cornúpetos más bravos que han visto los aficionados alicantinos.

Sociedad Económica

Esta corporacion celebrará esta tarde á las 5 sesion ordinaria para el despacho de los asuntos pendientes.

El suero antidiftérico

A nombre de D. Francisco Cutillas Lopez, de Fortuna, hacemos constar su agradecimiento para con el médico D. José Maria Castillo, por el acierto con que sometió al tratamiento antidiftérico del Doctor Roux á su niña Josefa, de 2 años de edad, por prescripcion del Sr. Esteve. Dicha niña fué traída de Fortuna atacada de difteria el miércoles de la pasada semana, y ayer se la llevaron sus padres completamente curada.

En la pista de un crimen

Segun dice un colega de Cartagena, la guardia civil ha hecho varias detenciones con motivo del horroroso crimen cometido en la hacienda del «Pollo», hace pocas noches, y del cual fué víctima el joven Leandro Lopez, que recibió mas de veinte puñaladas; corriendo el rumor de estar puesta la autoridad en la verdadera pista para el descubrimiento de los autores.

Teatro-Circo

Anteanoche se celebró con gran concurrencia en todas las secciones el beneficio del aplaudido tenor D. Eduardo Gallo.

El joven artista cantando «Marina» oyó muchos aplausos y recibió varios obsequios de sus amigos y admiradores. Lucrecia Arana cantó como siempre y el baritono Sr. Sigler estuvo muy bien cantando y diciendo toda la obra.

Al final de «Marina» la Arana, Sigler y Gallo, fueron llamados á escena tributándoles el publico un cariñoso saludo de despedida.

Anteanoche se inauguraron en el circo los paseos con música en el jardin durante los intermedios: reforma que fué muy bien vista por el público, y que si volviera á abrirse el teatro en esta temporada constituiria un nuevo atractivo para animar los espectáculos. El jardin está bien iluminado con luz eléctrica y se ha establecido en él café.

Anteanoche fué la banda de la Misericordia la que amenizó con escojidas piezas los entreactos que de este modo resultan muy agradables.

Las funciones han quedado suspendidas desde anoche, pero no sabemos si volverá á formarse de nuevo compañía para continuar la temporada.

Boletín oficial

El de anteayer contiene: Real orden circular reconociendo créditos á varios licenciados del ejército de Ultramar.

Anuncio de la vacante de una cátedra de geodesia en la Universidad de Barcelona.

Anuncios de segundas subastas para el suministro de viveres á las cuatro co-

sas de Beneficencia de esta capital el día 3 de Junio.

Decreto del gobernador declarando registrable el terreno de varias minas cuyas subastas han resultado desiertas.

Anuncio de registro de la mina «Alber-to» en Lorea por D. Antonio Collado.

Cuentas de la Academia y el Manicomio.

Subasta en Cartagena de 8 calderas de la fragata «Sagunto».

Anuncio de concurso de propietarios de casas en Molina ó su demarcacion para arriendo de una casa cuartel de la guardia civil.

Acuerdos de la Comision provincial en el mes de Abril.

Edictos de varias alcaldias.

Edicto del juzgado de la Universidad de Madrid sacando á subasta la Casa-palacio del Sr. Pedreño en Cartagena.

Citacion por el juzgado municipal de Cartagena á uno ó varios sujetos que apedrearon un tren el 21 de Abril.

Llamamiento del juzgado de instruccion de dicha ciudad á Juan Garcia Alcaraz.

Viajeros

Ayer tarde salieron para Valencia la directora de la Escuela Normal de maestras D.^a Florentina Albaladejo y su esposo D. Mariano Faixá, con objeto de asistir á la Asamblea Pedagógica.

—Ayer tarde en el tren correo salió para Madrid la notable tiple señorita Lucrecia Arana, á quien despidieron en la estacion algunos de sus compañeros, la empresa del Circo y varios amigos.

Recompensas

Por resultar incompleta la noticia que dimos sobre recompensas otorgadas por servicios extraordinarios con motivo de las inundaciones del mes de Febrero, publicamos hoy los nombres y graduacion de los agraciados y clase de la recompensa, que son:

Cruz de tercera clase de Mérito militar, con distintivo blanco, D. Enrique Herrera Fariñas; la idem de segunda, al teniente coronel D. Emilio Macabih Prieto; la idem de primera, al primer teniente D. José Aguilar Gomez y al segundo idem D. Angel Alcaraz Alemán; la de plata de la misma orden, pensionada con 750 pesetas mensuales, durante su permanencia en filas, al sargento Enrique Carpio Carpio y á los guardias segundos: Vicente Ballester Montesinos y Lázaro Davó Belda.

Laid, con la pension de 250 pesetas mensuales, —Cabo José Contreras Martinez.

Guardias segundos: José Rodriguez Garcia, Ramon Perez Lopez, Antonio Monje Canovas, Antonio Perez Cerver, Juan Murcia Galvez, Jose Fernandez Vila, José Marco Galiano, José Algarra Rico, Tomás Parrés Sanchez, Ramon Ayala Bernabeu, José Pastor Serna, Isidro Salas Richarte, Antonio Sanchez Latorre y Pedro Sanchez Latorre.

La id. sin pension, al sargento Pedro Navarro Herrera.

Guardias primeros: Pedro Maynal Aguilar y José Ortega Lopez.

Cabos: Antonio Castaño Taboada, Jaime Lledó Fornés y Juan Quinto Serna.

Guardias primeros: José Torrecilla Ramirez, Antonio Martinez Dols, Joaquin Rocamora Ramon y Manuel Belmonte Rubio.

Idem segundos: Zoilo Martinez Lopez, Cayetano Hernandez Llorente, Antonio Salabert Más, Francisco Ronda Mengual, Vicente Botella Garcia y Lorenzo Pelarco Martinez.

Y mencion honorifica á los capitanes: D. Miguel Barreto Hernandez, D. Pascual Están y Perez y D. Alejandro Iranzo Palavicino.

Primer teniente: D. José Sanchez Berna.

Subasta

Ayer se celebró en la Diputacion la subasta de las obras que se han de efectuar en el hospital para mejorar en lo posible las condiciones de algunos departamentos.

Se presentaron tres postores adjudicándose al que hizo mejores proposiciones.

Uno de los licitadores protestó de la adjudicacion por entender que no se habia hecho la proposicion en la forma debida.

Noticias militares

Se ha concedido la permuta que tenían solicitada á los guardias civiles de esta comandancia Carlos Ruiz Marcos y Juan Guillen Navarro.

—Se ha concedido reenganche al sargento de carabineros de esta comandancia D. Angel Albolea.

Nombramiento

Para la plaz de practicante y maestro sangrador de la Casa de Expositos, vacante por defuncion de D. José Perez, ha sido nombrado interinamente nuestro amigo D. José Maria Garcia, con 285 pesetas anuales.

D. e. p.

Se han confirmado desgraciadamente los rumores que circularon en esta ciudad ayer de haber fallecido en Madrid la Sra. D.^a Bienvenida Barrera, viuda de Sanz, madre de nuestro amigo el canónigo de esta Catedral D. Mariano Sanz Barrera; quien en union de su hermano D. Roman y del Sr. Cura párroco de San Pedro D. Ramon Fernandez Asensio, salió ayer tarde para la Corte.

A todos los desconsolados hijos de la finada y á toda su apreciable familia, enviamos nuestro más sentido pésame, por la desgracia irreparable que sufren.

Periodista

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, donde permanecerá unos dias, á nuestro amigo y colaborador el periodista cartagenero D. Justo P. Flores.

Enfermero

Ha sido nombrado enfermero del Hospital, interinamente, Emilio Vidal Gonzalez, con el sueldo anual de 547'50 pesetas.

«El Cirio»

El sujeto apodado «El Cirio», á quienes los rateros cogidos el domingo acusan de compañero, y se cree que sea el jefe de la cuadrilla, continua siendo objeto de activa persecucion. Se confía en que no se tardará en darle caza y que debe estar oculto en la huerta.

Libros

Pueden obtenerse en la imprenta de este periódico los siguientes:
Teología Moral, por Gury, última edición, dos tomos en pasta, 20 pesetas.
Mes del Corazon de Jesús, 1'50.

Audiencia

Ayer tarde se vió en la Audiencia (seccion segunda) una causa del juzgado de Caravaca seguida por homicidio y lesiones contra Enrique y Santiago Iborra y Ramon Garcia.

Estos dos procesados y otros dos individuos se encontraron la noche del 1 de Septiembre último por el llamado Camino del Huerto y por un motivo insignificante se produjo una riña de la que resultó muerto Ventura Gomez y Enrique Iborra y Ramon Garcia heridos.

En la calificación fiscal se consideraba á Enrique Iborra autor del homicidio (15 años de reclusion temporal) á Ramon Garcia autor de lesiones graves y Santiago Iborra de lesiones menos graves pidiendo para cada uno 2 años 11 meses y 11 dias de prision correccional.

Tanto el Sr. Lacierva defensor de los hermanos Iborra, como el Sr. Ayuso defensor de Ramon Garcia solicitaban la absolucion de sus patrocinados por haber obrado estos en defensa propia.

El veredicto tuvo que ser rectificado por el jurado, y á última hora, después de las diez de la noche, el tribunal de derecho, á petición del fiscal, acordó la revision del juicio, en vista de que los jurados declararon á los tres procesados inocentes.

Juicios para hoy:
En la seccion primera una causa del juzgado de San Juan por rapto.
Defensor Sr. Blanco.
Procurador Sr. Crespo Ros.
En la seccion segunda una de Caravaca por robo.
Defensor Sr. Garcia (D. G.).
Procurador Sr. Crespo Ros.

El robo de ayer

En la madrugada de ayer fué robado el almacén de ropas y tejidos del comercio de D. Ricardo Cantó, que, independientemente del establecimiento, está situado en los bajos de la casa del Sr. Ayuso, calle de San Bartolomé.

El guarda del Comercio Sr. Leante, que iba haciendo la ronda, observó desde cierta distancia, que habia luz dentro del almacén, y como poco antes habia tocado en la puerta, según acostumbra, y nada habia notado, le llamó la atencion y se aproximó para enterarse.

En esto salió súbitamente del almacén un hombre con un gran bulto á la espalda, tomando á todo correr hacia el porche de San Antonio.

El celador echó tras el ladrón intimándole con el revolver para detenerlo, pero el desconocido arrojó el bulto y redobló la carrera. El celador hizo un disparo al aire y tampoco dió resultado.

Perdido ya de vista, el Sr. Leante recogió el bulto que abandonó el ladrón y avisó al Sr. Cantó y dependientes.

Entonces se hizo un reconocimiento en el almacén, encontrando una linterna pequeña de que el ladrón ó ladrones se servian para hacer el robo.

Las ropas que el bulto contenia consistían en géneros de hilo, toallas,

y pañuelos, no bajando el valor de 300 pesetas.

Pudo comprobarse en el reconocimiento hecho, que aquel era el segundo viaje que el ladrón habia hecho durante la noche; y por un trozo de tela cortada con navaja ó cuchillo que se encontró, igual al que servia de envoltura al bulto abandonado, se deducia que el propósito del caco era hacer la tercera visita.

Presúmese que la operacion del robo la ejecutaban dos ladrones y que el segundo debió de fugarse mientras el primero era perseguido por el celador.

Segun este manifestó, el fugitivo es un hombre delgado, de buena estatura.

Es facil que la linterna encontrada dé luz para el descubrimiento de los autores.

Del hecho tienen conocimiento las autoridades.

La Mesa de Fornos

S. SAN LORENZO, S. PUERTA SURTIDERO AL CASINO PLATO DEL DIA

Paella á la Valenciana.—Callos á la Andaluza.—Estefado de toro.—Chuletas á la papillót.

HELADOS

Biscuit glasé.

REPOSTERIA

Pasteles de Gloria, id. chatos.—Sequillos Valencianos.—Bizcochos de Orihue-la, y otras cosas.

Se admiten encargos.

Ocasión.—Se vende una silleria bordada baratísima. En esta redaccion se dará razon.

Costurera.—Hay una que desea coser en las casas particulares. Darán razon en el estanco de la calle de San Lorenzo. 3—4

MELOCOTONES

De los llamados primeros hay una gran partida que pasa de mil arrobas de este rico fruto en Orihue-la, próximo á la estacion del ferrocarril. Para tratar en Orihue-la, calle de la Feria, 49. 4—1

NO MAS CHINCHES

En la calle puerta de Orihue-la en la barbería de Pedro Boluda núm. 32, se vende un liquido para matar las chinches, su precio es veinte céntimos cuartillo, en la misma se informará como se gastá no equivocarse: Puerta de Orihue-la número, 32. 4—1

Seccion Amena

DICHOS

—¡Joven!
—¡Anciano!
—No hables de la vida hasta que hayas rodado por el mundo tanto como yo.
—Acaso he rodado más.
—Tengo cien años.
—Yo soy bicicleta

—Siempre que alguien trata de regenerar el arte nacional, tiemblo.
—¿Por que?
—Porque parten de la idea de que somos salvajes, y quieren vestirnos con los desechos del arte de Paris. Son como esos pacotilleros que civilizan el Africa vendiendo á los negros sombreros viejos de gendarme.

Don Juan mira á su cochero, que está borracho, y le dice gravemente:

—¿No le dije a usted que se contuviera en la bebida?
—Señor, he obedecido y ya no bebo agua.

—Quise decir que suprimiera usted el vino.

—¡Oh, señor! Dirán las gentes que S. E. carecia de bodega. Ua cochero siempre borracho honra una casa.

—¡Basta! y lléveme al hotel sin que la berlina vaya haciendo esos.

Histórico.
(En la Pradera.)
—¿No han oido ustedes en Madrid hablar del tío Lotas?
—No.....
—Ni yo tampoco.

—¿De veras? Si es el más sabio de mi pueblo. Sabe hasta multiplicar.

—¿Que hay en ese corro?
—Un oso que baila.
—¡Apartémosnos; no nos pise y nos haga ver la Osa mayor.

José Fernandez Bremon.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: *Li-son-ja*

OTRA.

La «primera» es una letra, la «dos» nota musical y la «tercera» es un liquido que á mi me gusta tomar, en las tiendas de quincalla

el «prima-dos-tres» está, y el «todo» para coser á veces se suele usar.

Diario de Avisos.

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA. DE BARCELONA.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de las Antillas, New-Yor y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-Ilo y Cebú, y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes, á partir del 6 de Enero de 1898, y de Manila cada 4 jueves, á partir del 8 de Enero de 1898.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo, y Buenos Aires con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Ceuta á Mogador, con escalas en Ceuta, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicios de Teug-z.—El vapor Joaquín del Piélagos, sale de Cádiz para Tánger, Argesiras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes; retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongacion á la Habana y admitiendo carga y pasaje con transbordo en este último punto, para los liturales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacifico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendran lugar los dias 9 de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Y estos convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precio especial para emigrantes de clase jornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para mas informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica» y Sres. Ripol y O.^a Plaza Palacio, Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica».

Ooruña.—D. E. de Guardia.

Cartagena.—Sres. Bosch hermanos

Valencia.—Srs. Dart y O.^a

Málaga.—D. Luis Duarte.

Madrid.—Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Lecciones de idioma inglés

por Faustino M. de Madariaga, quien tiene aprobados ejercicios de oposicion á cátedras de dicho idioma.

CALLE DE SAN LORENZO, 4

GRAN FABRICA DE CERA

DE PEDRO NAVARRO

Plaza de S. Pedro, 10.

Por la gran cosecha de cera que se presenta este año, la casa hace las siguientes rebajas de precios:

Cera de primera superior, en Espinardo, á 8 reales libra; en Murcia, 9

Cera de segunda, en Espinardo, á 6 reales y medio; en Murcia, á 7 y medio.

Y cera de tercera, á 4 y 5, respectivamente.

Puesta en la estacion del ferrocarril á los mismos precios que en Espinardo.

Ama de cria. Hay una de 20 años de edad y leche de cuatro meses, que desea criar en su casa. Darán razon junto al filato de la Puerta Nueva, preguntando por Carmen Valera Sabater.

Otra. De 20 años de edad y leche de un año, que desea criar en casa de los padres. Darán razon en la casilla del piso á nivel del camino de Algezares, preguntando por Maria Morales Muñoz 8—1

Otra. Que desea criar en casa de los padres, tiene leche de once meses, edad 20 años. Darán razon, Plaza de Santa Isabel, núm. 28.

Ama de cria. Para casa de los padres hay una; leche de 15 dias. Darán razon en los Garres, preguntando por Maria Nicolás. Casada, de 22 años de edad.

Contra el Sol

Gran barato de persianas de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado ya colocadas con cordeles y todo lo necesario; tambien las hay de cadencia, avisando unos dias antes, su duracion es eterna, á 18 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en persianas de junquillo con colores, á precios nunca vistos. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda, á 60. Gran surtido en esteritas de chinasas y ordinarias y limpia barros, los de á 8 reales á 5.—No equivocarse. Calle de Santa Isabel, número 4. Estereria de José Fuster. 20-5

A PREPARARSE

para el verano

En la estereria de Juan Hermocilla se ha recibido un surtido inmenso de persianas de todas medidas y de superior construccion y su precio es de 10 reales metro cuadrado colocadas con cordeles, garruchas y allagatas sin alterar su precio; hay muestrario de persiana de cadencia á 17 reales metro cuadrado, avisando con anticipacion. Además hay en el mismo establecimiento un gran surtido de estera blancas de junco y de color de tejido de esparto, para verano, infinidad de esteritas de todos tamaños y dibujos todo á precios baratísimos.

Plaza Nueva al lado de las Monjas Teresas y frente á las Isabelas. 20—9

ALMACEN DE MÚSICA

DE VERDÚ

Pianos, Organos mediodonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y cítaras; papel pautado, cuerdas y accesorios de todas clases Operas completas para canto y piano, y piano solo. Metodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos

Chassaigne

Representacion de la acreditada fábrica de pianos y pianofonos.

Estela y Bernareggi

Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

Precios sin competencia

Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA.

PUNTILLAS y entredosos

para adornos de vestidos en crudo y blanco, completo y variado surtido, en la

tienda de Antonio Martinez Tornel

frente á S. Bartolomé

Probad el **HENRI GARNIER & C.^o** COGNAC

Bastones

Es elegante y variado el surtido que de ellos se ha recibido en el Bazar Murciano que sin temor de equivocarnos les recomendamos, y especialmente las cayadas de cerezo y otras maderas que de seguro llamarán la atencion. Los precios estan al alcance de todos principiando por 3 reales en adelante.

LIBROS

En la imprenta de este periódico se proporcionan cuantos se venden y publican en Madrid y en el extranjero.

Se admite la venta de libros en comision.

TELEGRAMAS

MADRID 21 de Mayo.

A las 2 madrugada

Se ha encontrado en Gualdupe, cerca de Moron, una partida de 200 hombres, causándoles tres bajas, nosotros un herido leve.

—Los republicanos han presentado á la mesa del Congreso un voto de censura contra el gobierno que los gamacistas votarán.

—El general Bazan batió las partidas de Mestre y Diaz en Rio-seco haciéndoles tres muertos y varios heridos. Nosotros sin novedad.

—La «Gaceta» publica ios nombramientos del general Gamir para la capitania de Puerto-Rico, y Bore para director de administracion de Filipinas.

—Martines Campos llegó á Cienfuegos.